



Beauvais, le 13 novembre 2023

Jacques Benoit-Gonnin
Évêque de Beauvais, Noyon et Senlis

Chers Pères, chers frères et sœurs,

En 2017, le pape François a institué la *Journée mondiale des pauvres*. Elle est fixée au 33^{ème} dimanche de l'année liturgique. Cette année, elle aura donc lieu le dimanche 19 novembre 2023, dimanche prochain !

C'est un rendez-vous que l'Église enracine progressivement dans sa pastorale, pour incarner toujours davantage la préférence du Seigneur pour les pauvres. Selon les vœux exprimés par le Saint Père, cette journée doit aider « *les communautés et chaque baptisé à réfléchir sur la manière dont la pauvreté est au cœur de l'Évangile et sur le fait que, tant que Lazare git à la porte de notre maison (cf. Lc 16,19-21), il ne pourra y avoir de justice ni de paix sociale.* »

Chaque jour, de nombreux bénévoles, croyants ou non, œuvrent déjà dans des actions caritatives et dans l'accueil et la défense des pauvres. Dans nos communautés paroissiales aussi, nombreux sont celles et ceux qui sont engagés dans des mouvements chrétiens tels que le *Secours catholique*, *l'Ordre de Malte* ... ou dans des actions plus locales (tables ouvertes ; visites ...). Nous en rendons grâce au Seigneur.

Mais nous pourrions aussi nous décourager lorsque nous constatons que la pauvreté ne recule pas, et que les demandes de soutien et de solidarité sont toujours plus nombreuses et complexes. La journée mondiale des pauvres doit être une occasion pour renouveler nos forces et inspirer notre créativité dans nos engagements au service des pauvres.

Alors que vous avez mis sur pied, dans vos communautés, des actions locales adaptées, je veux simplement vous exprimer ma proximité et ma gratitude pour tout ce qui permet à vos communautés de manifester cette attention du Christ envers les petits. Sûrement, la situation sociale actuelle est propice à ce genre d'engagements s'ils sont sollicités et accueillis. Que tous les bénévoles de vos communautés en soient vivement remerciés.

Pour l'avenir, en 2024 ou en 2025 (année jubilaire), il pourrait être bon de donner une dimension plus large à cette journée, comme cela avait été possible en 2017. Je confie à Serge DOBEL, diacre permanent du diocèse, en mission dans la rue sur Beauvais, et coordinateur du pôle diaconie, le soin de voir avec vous, ce qui pourrait être envisagé.

En vous remerciant encore pour tout ce qui se fait pour manifester la charité du Christ en actes dans la vie des chrétiens, je vous assure de ma prière et me confie toujours à la vôtre.

A handwritten signature in black ink, starting with a cross symbol (+) followed by the name 'J. Benoit-Gonnin' in a cursive script.

+ Jacques Benoit-Gonnin
Évêque de Beauvais, Noyon et Senlis